
[02.06.2OO2] Два раза споить,
три — опохмелить
    Недавнее распоряжение правительства, разрешающее импорт
200 тыс. декалитров (то есть 2 млн. литров) этилового спирта,
иначе как губительным для нашей экономики не назовешь.
 
    Решение совершенно расходится с реальной ситуацией в
отечественной алкогольной отрасли. И оно никак не может быть
объяснено ни с точки зрения нормальной логики, ни здравого
смысла,  потому  что  направлено  против  развития  экономики
собственной страны.
 
    Судите сами. Ввоз в нашу страну иностранного спирта
необходим якобы “в целях устранения образовавшегося дефицита
этилового  спирта  и  предотвращения  остановки  предприятий
алкогольной промышленности”. О каком дефиците речь? Остатки
готовой  продукции  —  зернового  спирта  “люкс”  —  на  дату
подписания распоряжения (22 апреля) составили 56 тысяч дал
(1 декалитр — дал — 10 литров). Такого запаса с лихвой хватит,
чтобы  дважды  споить  и  опохмелить  все  взрослое  население
республики, изготовив из этого объема спирта около 3 млн.
бутылок водки!
 
    А правительство ссылается на какой–то мифический дефицит.
В общем, как ни крути, а повод для импорта стратегического
продукта, мягко говоря, “слегка преувеличен”. Проще сказать:
придуман.
 
    Больше того, в этом году Кара–Балтинский госспиртозавод
вместо прошлогодних 648 тыс. дал спирта выпустит его почти в 2
раза больше — до 1.2 млн. декалитров. Этот объем фактически
полностью  покрывает  потребности  республики.  Ни  о  какой
“остановке  предприятий  алкогольной  промышленности”  из–за
“дефицита” сырья говорить не приходится — для этого просто нет
причин.
 
    Интересно  другое.  Буквально  за  год  государственное
предприятие  “Кара–Балтинский  спиртовой  завод”  смогло

http://rus.gateway.kg/02-06-2oo2-dva-raza-spoit-tri-opokhmelit/
http://rus.gateway.kg/02-06-2oo2-dva-raza-spoit-tri-opokhmelit/


инвестировать  в  собственное  производство  миллионы  сомов.
Построили  первую  в  республике  линию  по  выпуску  зернового
спирта  “люкс”,  модернизировали  ее,  увеличив  объемы  этой
продукции до 2700 декалитров в сутки.
 
    Сейчас  начинают  подготовку  к  монтажу  новой
ректификационной  колонны.  Это  позволит  уже  с  сентября
выпускать  не  4,  а  7  тыс.  декалитров  паточного  спирта
ежедневно.
 
    Если быть честным, то решение главы правительства поражает
своей откровенной негативной направленностью против экономики
собственной страны. В то время, когда во всем современном мире
ради поддержки национального производителя правительства идут
даже на временные экономические жертвы, у нас готовы за 200
тыс. декалитров зарубежного спирта отдать около $1.2 млн.!
 
    Отрицательное сальдо торгового баланса пережить можно, не
впервой,  но  зачем  его  добиваться  без  всякой  на  то
необходимости?
Страшно другое. Фактически такими действиями мы простимулируем
иностранную экономику. Последствия для нашего отечественного
производителя будут, однозначно, губительны и необратимы. По
сути,  только  начавший  подниматься  на  ноги  Кара–Балтинский
госспиртозавод просто остановится. За этим, как при “эффекте
домино”, последует прекращение отчислений в бюджет (в прошлом
году  они  составили  29  млн.  сомов),  две  сотни  рабочих
отправятся в бессрочные отпуска, как на дрожжах, начнут расти
долги  перед  казной  и  Соцфондом.  А  дальше  —  крах  в  виде
процедуры банкротства.
 
    …Тем не менее, $1.2 млн. мы отдадим за иностранный спирт.
Потом эти огромные, по любым меркам, деньги все равно возьмут
из кармана нашего потребителя для пополнения оборотных средств
зарубежных алкопредприятий.
 
    Любопытно, что непосредственно импортировать продукт и
реализовывать его кыргызстанским производителям водки будет ГП
“Спиртовой  завод  “Каракол”.  То  есть  вместо  своего  прямого
назначения  —  выпуска  спирта  —  займется  торговлей,
посредничеством  и  перепродажей  его…



 
    Хотя главе правительства прекрасно известно, что для
реконструкции завода “Каракол” по сравнению с затратами на
импорт нужны копейки — всего–то несколько миллионов сомов, его
балансовая стоимость составляет сейчас 10 млн.
Но предприятие не выпускает спирт уже несколько лет. Хотя при
минимальных вложениях на переоборудование и ремонт могло бы
давать до 100 тыс. декалитров. Но на это наше правительство
денег не может найти, а на импорт — пожалуйста. Где же здесь
элементарная  логика  и  настоящая  государственная  забота  об
отечественном производителе?
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